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Наши – в сотне лучших
Опубликован традиционный рейтинг «Агро�

300», в который вошли самые успешно развива�
ющиеся и крупные сельскохозяйственные пред�
приятия страны за 2004�2006 гг.

Возглавили рейтинг традиционные лидеры – пред�
приятия Краснодарского края и Белгородской области.
Два южноуральских предприятия вошли в первую двад�
цатку списка. ООО «Ариант» и Сосновская птицефабри�
ка «Равис» занимают 6�е и 11�е места соответственно.
Также в «золотую сотню» вошли «Челябинская птице�
фабрика» и Магнитогорский птицеводческий комплекс.
На 106 месте оказалось ЗАО «Чебаркульская птица».

По данным рейтинга, концентрация производства в
крупнейших предприятиях усиливается с каждым годом.
Сельхозпредприятия, попавшие в первый рейтинг (за
1995�1997 годы) и составившие клуб «Агро�300», про�
изводили 14,1% товарной продукции, а в последнем
(2004�2006 гг.) – уже 28,8%. Показатели, которых доби�
лись сельхозпредприятия, попавшие в рейтинги, впол�
не соответствуют лучшим мировым образцам.

НОВОСТИ

Родился 40�тысячный
младенец

В последнюю неделю минувшего года в Челя�
бинской области родился 40�тысячный младенец.
Последствия демографического спада область
преодолевала последние семь лет. В 2000 году в
области было зафиксировано самое низкое коли�
чество новорождённых – 30 тысяч 989 младенцев.
40�тысячный малыш – это свидетельство стабили�
зации материального положения южноуральцев.

Гордимся земляками
Президент Российской Федерации Владимир

Путин подписал указ о награждении южноураль�
цев государственными наградами.

Медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» II
степени получила директор Южно�Уральского поли�
технического колледжа Ангелина Романова.

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю
добросовестную работу «Орденом дружбы» награждён
генеральный директор ОАО «Прокатмонтаж» Алек�
сандр Снёгин.

За отвагу и самоотверженность, проявленные при
ликвидации последствий аварии на Чернобыльской
АЭС, медали «За спасение погибавших» вручены со�
трудникам российского федерального ядерного цен�
тра – Всероссийского научно�исследовательского ин�
ститута технической физики имени академика Е.И.
Забабахина: начальнику группы Рамиле Байтуриной и
инженеру Александру Дмитракову.

За заслуги в предотвращении и ликвидации по�
следствий чрезвычайных ситуаций почётное звание
«Заслуженный спасатель РФ» присвоено начальнику
поисково�спасательной службы Челябинской области
Игорю Шалковскому.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Соблюдая
преемственность

Конец года – время подводить итоги, делать
выводы и, конечно же, строить планы на будущее.
Областной конкурс социальных достижений «МЕ�
НЯЮЩИЕ МИР», проходящий под эгидой Законо�
дательного Собрания Челябинской области, под�
водит итоги. Организаторы запланировали нема�
ло сюрпризов для участников, победителей и
партнёров конкурса.

� Конкурс стал доброй традицией, – говорит заме�
ститель председателя Законодательного Собрания
Челябинской области Семён Мительман. – Главной
целью является привлечение внимания к решению
социальных вопросов. Конкурс показывает реальное
воплощение вариантов социальной ответственности
бизнеса. Законодательное Собрание Челябинской
области всегда поддерживало идею проведения кон�
курса, сознавая его значимость и актуальность. В этом
году мы объединили усилия по его организации. Со�
блюдая преемственность, Законодательное Собрание
Челябинской области, правительство области, Обще�
ственная палата выступают официальными организа�
торами конкурса «МЕНЯЮЩИЕ МИР».

Конкурсная комиссия по отбору победителей будет
руководствоваться критериями соотношения объёма
социальных инвестиций к численности работников
предприятия и к выручке от реализации продукции. Од�
нако первостепенное значение всё же будет иметь со�
циальная значимость проведённых мероприятий.

Победители пятого конкурса будут награждаться па�
мятными знаками Законодательного Собрания Челябин�
ской области. Эти призы станут подтверждением госу�
дарственного статуса конкурса социальных достижений,
который он приобрёл благодаря поддержке власти.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Награды
железнодорожникам

Президент Российской Федерации Владимир
Путин подписал указ о награждении работников
Южно�Уральской железной дороги государствен�
ными наградами.

За заслуги в развитии железнодорожного транс�
порта и многолетнюю добросовестную работу меда�
лью «За развитие железных дорог» награждены дорож�
ный мастер Петуховской дистанции пути Виктор Аксё�
нов, составитель поездов станции Оренбург Сергей
Болотин, начальник грузового района станции Сибай
Антонина Гнусарева, электромеханик Магнитогорской
дистанции сигнализации, централизации и блокиров�
ки Сергей Колесников, начальник пункта техническо�
го обслуживания вагонов эксплуатационного вагонно�
го депо Курган Михаил Лукаша, машинист электрово�
за локомотивного депо Троицк Виктор Наумов и осмот�
рщик�ремонтник вагонов станции Металлургическая
Евгений Сёмин.

Главным политическим собы�
тием уходящего года Пётр Ива�
нович назвал выборы депутатов
Государственной Думы России,
поддержку курса реформ прези�
дента Владимира Путина. В этом
отношении область показала
себя достойно и по явке, и по
верности выбора.

Серьёзным мероприятием,
лёгшим на плечи региона, стали
военные учения стран�участни�
ков ШОС, приём шести глав го�
сударств. Отрадно, что всё про�
шло на высшем уровне, за что
получена личная благодарность

ИТОГИ

Насколько позволят интересы области
Традиционную итоговую пресс�конференцию губернатор Пётр Сумин начал с
того, что коротко обрисовал успехи региона, проблемы же, во�первых,
общеизвестны, а во�вторых, о них обстоятельно будет доложено в февральском
докладе Законодательному Собранию Челябинской области.

СОБЫТИЕ

президента Путина и его коллег
по Содружеству.

Основным экономическим
событием Сумин считает дина�
мичный рост экономики. Среди
субъектов Федерации мы зани�
маем четвёртое место по объё�
му производства, прирост кото�
рого составил 13%, а это – 664
миллиарда рублей. По строи�
тельству мы – на восьмом месте
(построено 1,6 млн. кв. м жилья,
выдано 27 000 ипотечных креди�
тов), по сельскому хозяйству –
на девятом (прирост 4%), по
приросту внутреннего регио�

нального продукта (11,5%) – на
11 месте, а к 2010 году ожида�
ется двойное увеличение этого
показателя.

� Приоритетные нацио�
нальные проекты органично
вписались в общую стратегию
развития региона, – сказал гу�
бернатор. – При сохранении
темпов развития до 2020 года
мы в целом решим все соци�
альные проблемы.

Промышленность радует
главу региона: даже в развали�
вавшемся некогда машиностро�
ении отмечен рост на 17%,

«ЧТЗ�УРАЛТРАК», автозавод
«Урал» восстановили потребите�
лей и в ближнем, и в дальнем за�
рубежье. Осталось только пять
проблемных предприятий:
«Станкомаш», АМЗ, радиозавод
«Полёт», златоустовский «Бу�
лат», Катав�Ивановский прибо�
ростроительный завод и Южно�
уральский фарфоровый завод,
где сейчас идёт смена собствен�
ника.

В то же время всё большую
лепту в бюджет вносит малый
бизнес, где трудится около 500
тысяч южноуральцев, практи�
чески каждый третий работоспо�
собный житель области.

В область приходят деньги от
инвесторов, в минувшем году это
450 миллиардов рублей, 1,5 мил�
лиарда долларов принесли ино�
странные инвесторы.

� Ровно 10 лет назад бюджет
Челябинской области составлял
восемь миллиардов рублей, –
констатирует Сумин. – А в 2007
году мы собрали 86 миллиардов.

Именно слаженная работа
всех звеньев экономики позво�
лила начать возведение таких
серьёзных объектов, как Ледо�
вый дворец, кардиологический
центр, онкологический центр то�
мографии, конноспортивная
школа, областная детская боль�
ница, физкультурные и медицин�
ские учреждения, школы во всех
городах и районах области. Об�
новлён на 501 единицу пасса�
жирский транспорт, строится
метро (будет приобретён ещё
один проходческий комплекс
«Ловат»). 7,5 миллиарда рублей
пошло на дорожное строитель�
ство по всей области, включая
сёла. 22,5 тысячи домов и квар�
тир получили в 2007 году газ.
Создано 11 000 новых рабочих
мест.

Окончание на стр. 2

Ёлка на льдуЁлка на льду

Дорогие друзья!
Рождество – один из са�
мых древних и любимых
праздников россиян. Он
освещён светом мате�
ринства. Пресвятая Бого�
родица всегда считалась
покровительницей Руси,
была наиболее почитае�
мой. И сегодня, когда все
мы возвращаемся к сво�
им истокам, к подзабы�
тым семейным ценнос�
тям, образ Божьей Мате�
ри вновь входит в наши
сердца и души как сим�
вол безграничной добро�

ты и преданности, связующей мать и дитя.
Рождественские каникулы – прекрасный повод

побыть в кругу родных и близких, побольше времени
уделить детям. Поздравляя всех нас с Рождеством,
желаю, чтобы радостный малиновый звон вошёл в
каждый дом, неся светлые волны взаимной любви,
счастья, добра!

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания

Челябинской области

Субсидии на жильё будут
Правительство Челябинской области приняло

решение компенсировать из областного бюдже�
та разницу между реальной и среднерыночной
стоимостью квадратного метра гражданам, нуж�
дающимся в получении субсидии на улучшение
жилищных условий.

Согласно федеральному законодательству государ�
ство предоставляет субсидии на покупку жилья отдель�
ным категориям граждан. К ним относятся представи�
тели отдельных категорий ветеранов, инвалидов и се�
мей, имеющих детей�инвалидов, а также семьей погиб�
ших военнослужащих. В Челябинской области в очере�
ди на улучшение жилищных условий стоит 4 754 семьи.

Субсидия предоставляется из федерального бюд�
жета. Размер субсидии берётся из расчёта среднеры�
ночной цены квадратного метра в регионе и социаль�
ной нормы жилья (18 квадратных метров на человека).
Размер субсидии устанавливается министерством
регионального развития РФ для каждого региона по�
квартально. Так, в четвёртом квартале текущего года
средняя стоимость одного квадратного метра жилой
площади в Челябинской области, составила 19 950
рублей. Соответственно, размер субсидии составля�
ет 359 100 рублей. На эти деньги в Челябинской обла�
сти возможно купить дом в сельской местности, одна�
ко в городах стоимость жилья значительно превыша�
ет эту сумму. В текущем году право на получение жи�
лищной субсидии получило 73 семьи, однако только
18 из них справили новоселье.

В связи с этим правительство Челябинской облас�
ти приняло решение компенсировать из областного
бюджета разницу между реальной стоимостью квад�
ратного метра жилья и среднерыночной стоимостью
в каждом конкретном муниципалитете. В областном
бюджете на следующий год на эти цели запланирова�
но 10 миллионов рублей.

 Согласно статистике, в текущем году уровень бед�
ности в Челябинской области составлял 12,6%. По
оценкам специалистов, в следующем году он сокра�
тится в полтора раза – до 8�8,5% от общего числа жи�
телей области. Это произойдёт благодаря увеличению
размера социальных выплат и расширению категории
пенсионеров, которым будет присвоено почётное зва�
ние «Ветеран труда». Количество ветеранов труда со
следующего года увеличится как минимум на 270 ты�
сяч человек, все они будут пользоваться соответству�
ющими льготами. В денежном выражении это 700 руб�
лей на человека в месяц.

В связи с поручением президента РФ Владимира
Путина губернатор Пётр Сумин поручил министру фи�
нансов Виктории Голубцовой организовать работу по
увеличению заработной платы работникам бюджетной
сферы на 14% с 1 февраля будущего года. Это реше�
ние потребует увеличения расходов областного бюд�
жета на 2,4 млрд. рублей.

P.S. Поздравляем депутата Госдумы РФ Дмитрия
Вяткина, у которого 27 декабря родилась дочь.

Традиционно в преддверии Нового года губернатор Челябинской обла�
сти дарит детишкам настоящий праздник – Новогоднюю ёлку. 27 декабря
2007 года не стало исключением, только в этом году торжество со сладки�
ми подарками впервые прошло в Ледовом дворце «Уральская молния».

Сам губернатор приехать не смог, поэтому ребятишек поздравляли вице�
спикер Законодательного Собрания Евгений Редин и главный «физкультур�
ник» области Владислав Беседин. В празднике участвовали юные дарова�
ния различных спортивных школ и секций со всей области (из Сатки, Маг�
нитогорска, Миасса, Трёхгорного, Челябинска и др. городов и районов) и их
наставники, которые представили весь 60�тысячный спортивный актив Юж�
ного Урала.  На лёд вышли хоккеисты, представители школ фигурного ката�
ния, конькобежцы.

Награждая лучших спортсменов и их тренеров, Евгений Редин отметил:
«Все вы очень талантливые и перспективные спортсмены. Вы – молодая сме�
на, которая смело может представлять нашу страну на Олимпиаде в Сочи».
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Газ придёт во все дома
В 2007 году в Челябинской области на финансирование работ по газифи�

кации была направлена рекордная для региона и для страны в целом сумма
– 2,1 миллиарда рублей, что в полтора раза больше, чем в прошлом году.

Масштабная газификация в Челябинской области началась в 1997 году. Эта
задача стала приоритетной для депутатов, губернатора и правительства облас�
ти. За десять лет было построено более пяти тысяч километров газопроводов и
газовых сетей – столько же, сколько за предыдущие 30 лет. «Голубое топливо»
пришло в дома и квартиры более чем 800 тысяч южноуральских семей. Таким об�
разом, на сегодняшний уровень газификации региона превышает 75%.

В текущем году в рамках областной целевой программы запланировано стро�
ительство 422 километров магистральных и распределительных газопроводов и
перевод на газ 20�ти котельных.

Кроме того, в этом году Челябинская область включилась в программу гази�
фикации ОАО «Газпром» и получила на эти цели 370 миллионов рублей. Из обла�
стного бюджета было направлено 600 миллионов рублей. В рамках программы
Челябинская область дала обязательства построить 150 километров подводящих
газопроводов высокого давления, подключить к «голубому топливу» 4 600 домов
и квартир и перевести на газ 12 котельных в 13�ти населённых пунктах.

В целом по области за 2007 год к газу подключено свыше 12 тысяч домов и
квартир. По словам первого заместителя губернатора Владимира Дятлова, при
подведении «голубого топлива» непосредственно к жилью южноуральцев при�
шлось столкнуться с большими проблемами. В первую очередь, недостаточную
работу с населением проводят муниципальные власти. Многие не спешат под�
ключаться, пока не знают, что с газом коммунальные платежи сокращаются вдвое,
а также семья получает возможность контролировать температуру в доме и на�
чинать отопительный сезон по своему желанию. Также область столкнулась с де�
фицитом кадров: темпы газификации в этом году возросли – не хватало сварщи�
ков, строителей. Поэтому рабочих пришлось привлекать из соседних регионов:
Курганской области и Башкирии.

Второй год в Челябинской области выделяется материальная помощь в раз�
мере 15�ти тысяч рублей на приобретение и подключение внутридомового газо�
вого оборудования. На эти цели из областного бюджета было направлено около
150 миллионов рублей. На субсидию имеют право многодетные и неполные се�
мьи, одиноко проживающие ветераны и инвалиды. В 2008 году областное прави�
тельство намерено увеличить размер субсидии и расширить список льготников,
отметил Владимир Дятлов.

На будущий год губернатор Пётр Сумин и председатель Законодательного Со�
брания Челябинской области Владимир Мякуш поставили задачу увеличить тем�
пы и объёмы газификации вдвое. Соответственно возрастёт и финансирование
программы. Полностью завершить газификацию Челябинской области планиру�
ется к 2010 году. Газ придёт во все населённые пункты, кроме 200, куда прово�
дить газопровод экономически нецелесообразно. Это отдалённые поселения
всего с несколькими домами.

Яков САМОЙЛОВ

НОВОСТИ

Политика «OUT�DOOR»
Деятельность Законодательного Собрания Челябинской области уже

второй год подряд отмечена Уральской премией за достижения в сфере
связей с общественностью «Белое Крыло» (г. Екатеринбург). И впервые
проект «Политика «OUT�DOOR» или «Открытые двери в Законодательное
Собрание Челябинской области» стал победителем VIII премии в области
развития общественных связей «PROBA�IPRA GWA» (г. Санкт�Петербург) в
номинации «PR�проект года».

В том, что этот проект состоялся, – бесспорная заслуга, в первую очередь,
сотрудников управления информационной политики аппарата Законодательно�
го Собрания Челябинской области, которые заняли III место в этом престижном
конкурсе, уступив первые места проектам Москвы и Санкт�Петербурга.

Как отметил президент Российской ассоциации по связям с общественнос�
тью, депутат Государственной Думы Владимир Мединский, данный конкурс под�
водит своеобразный итог достижениям российских профессионалов PR, позво�
ляя лучшим проектам получить заслуженное признание коллег и широкой обще�
ственности.

Церемония награждения проходила 15 декабря 2007 года в Государственном
Эрмитажном театре г. Санкт�Петербурга.

Елена Ильюшина, начальник Управления информационной политики: «Для нас
стало большой честью, что проект государственного органа «Политика «OUT�
DOOR» был отмечен профессиональным PR�сообществом России. Мы все стре�
мимся к оценке своей деятельности профессионалами, экспертами… И наша
работа вошла в число проектов, отмеченных так называемым знаком качества.
Это безумно приятно».

Большую роль в освещении деятельности областного парламента сыграли
наши партнёры – СМИ, в частности, газета «Парламенская неделя», председа�
тель Законодательного Собрания и депутаты.

Лауреаты VIII премии в области развития общественных связей «PROBA�IPRA
GWA» выходят на соискание премии IPRA Golden World Awards – одной из самых
престижных международных наград в области связей с общественностью.

Ольга БЕЛОВА

ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ ИТОГИ

Окончание, начало на стр. 1
Большой победой губернатор Пётр

Сумин считает сохранение угольной
промышленности.

� За это спасибо Константину Ива�
новичу Струкову и всем шахтёрам, – за�
явил он. – Главная проблема угольщи�
ков – сбыт продукции. Мы, власти, по�
могаем им в этом, работаем с ТГК�10, с
другими энергетиками, но всё враз не
решить. Потому принято решение о
строительстве двух электростанций,
куда будут вложены чешские и россий�
ские частные инвестиции. Так что через
пару лет сбытовая проблема угольной
компании будет решена.

В то же время глава региона с осто�
рожностью высказался о вхождении в
проект «Урал промышленный – Урал По�
лярный», отметив, что здесь важна час�
тная инициатива. Так, например, рабо�
тает Челябинский электрометаллурги�
ческий комбинат, интерес высказывает
ММК, область готова участвовать сво�
ей техникой (трактора ЧТЗ, «Уралы»),
однако реальные бюджетные средства
пока вкладывать не планируется. «Се�
годня у нас много внутренних вопросов,
требующих первоочередного реше�
ния», – заметил Сумин.

Продолжая тему инвестирования
других территорий не деньгами, а про�
дукцией, губернатор привёл яркий при�
мер грамотного подхода к данному воп�

Насколько позволят интересы области

росу – строительство в Колпино (Санкт�
Петербург) завода штамповочных изде�
лий Магнитогорским металлургическим
комбинатом. Дело в том, что Магнитка
совместно с Челябинским трубопрокат�
ным заводом начала строить стан
«5000», рядом – стан «2000» холодной
прокатки. Ясно, что трубы большого ди�
аметра найдут покупателя не только в
России, а вот холоднокатаный лист заг�
рузит штамповочное производство пи�

терцев, которые строят аж три завода
легковых автомобилей совместно с
иностранными инвесторами. Иначе го�
воря, запуск новых производств зара�
нее готовит надёжную сбытовую почву.

Естественно, на фоне развивающей�
ся экономики решаются и социальные
проблемы – прибавки к пенсиям и по�
собиям, введение звания «Ветеран тру�
да Челябинской области», поддержка
материнства и детства. В том же русле

находится и повышение рождаемости,
и снижение смертности. По прогнозам,
через два�три года область добьётся ус�
тойчивого прироста населения.

� К сожалению, ещё более 400 тысяч
человек, наших земляков, живёт за чер�
той бедности, – подчеркнул губернатор.
– Эту цифру будем снижать, совершен�
ствуя систему социальных выплат, дру�
гих форм поддержки. Будет стабиль�
ность в стране, в регионе – значит, с
проблемами справимся. У нас сложи�
лись нормальные деловые отношения с
Законодательным Собранием области,
вместе сделаем 2008 год лучше, чем
2007�й.

К вопросу о своём преемнике на гу�
бернаторском посту Пётр Иванович от�
нёсся также, как год назад, заметив, что
жители региона его избрали до 2010
года, и от этой даты он отступать не на�
мерен, а вот областное правительство
ждут штатные изменения.

В личном плане прошлый год пода�
рил Сумину внука. «Теперь у меня три
внука и внучка. Это мой вклад в демог�
рафическую программу», – пошутил он.

В новогодние праздники глава реги�
она планирует побыть с семьёй, купать�
ся в проруби, отдыхать… насколько по�
зволят интересы области. Об этом гу�
бернатор поведал журналистам уже за
праздничным столом.

Владислав ПИСАНОВ

Твёрдое решение приняли Дмитрий
Вяткин и Александр Берестов. Дмитрий
Фёдорович продолжит свою деятель�
ность в комитете Государственной Думы
по гражданскому, уголовному, арбит�
ражному и социальному законодатель�
ству. Александр Павлович также не бу�
дет менять направление работы и про�
должит её в комитете по аграрной поли�
тике.

Светлана Ишмуратова высказалась
за работу в комитете по социальной по�
литике, будет заниматься и спортивным
направлением. В комитете по экологии
и природным ресурсам планирует ак�
тивно работать Андрей Морозов.

Дмитрий Вяткин отметил, что теперь
работы будет больше. Придётся актив�
но работать и в Государственной Думе,
и в регионах.

� За каждым депутатом остаётся тер�
ритория, которая была закреплена за
ним и раньше, – подчеркнул Дмитрий
Фёдорович. – Очевидно, что разъездов
станет больше, но и возможности помо�
гать области, её жителям, продвигать
законодательные инициативы Южного
Урала тоже увеличатся.

Председатель Законодательного Со�
брания Челябинской области, секретарь
ЧРО ВПП «Единая Россия» Владимир
Мякуш ещё раз поздравил своих коллег

ПЕРСПЕКТИВЫ

Наши люди в Госдуме
Вновь избранные депутаты фракции «Единая Россия»
Государственной Думы РФ не только принимают поздравления,
но и активно включаются в работу. Большинство теперь уже
федеральных парламентариев выбрало комитеты, в которых
будет работать.

и отметил, что депутатами Госдумы ста�
ли по�настоящему достойные люди, луч�

шие представители депутатского корпу�
са ЗСО.

� Уверен, что избранные депутаты
Госдумы принесут много пользы Челя�
бинской области, – сказал Владимир
Викторович. – Наши инициативы будут
активно лоббироваться в Госдуме. К при�
меру, уже подготовлен ряд поручений, в

том числе касающихся социальной под�
держки пенсионеров.

Также Владимир Мякуш отметил,
что пока остаётся нерешённым вопрос
о назначении председателя комитета
по аграрной политике. Сейчас рассмат�
риваются три кандидатуры: Михаил
Звездин, Станислав Абрафиков и Пётр
Подгорнов. Вакантно и место замести�
теля председателя Законодательного
Собрания. К этим вопросам парламен�
тарии вернутся после рождественских
каникул.

Ирина ЯББАРОВА

ТРАДИЦИИ

В рамках Киотского протокола
После вступления в силу Киотского протокола начала активно работать

европейская система торговли квотами на выбросы парниковых газов. Че�
лябинск одним из первых в России стал участником этого протокола. В рам�
ках его реализации по инициативе администрации города был разрабо�
тан проект «Улавливание и утилизация биогаза на муниципальном полиго�
не твёрдых бытовых отходов г. Челябинска».

Заказчиком проекта с российской стороны по поручению администрации го�
рода Челябинска выступает МУП «ГорЭкоЦентр» как предприятие, осуществля�
ющее контроль за деятельностью городской свалки. Другую сторону представ�
ляет Датское агентство защиты окружающей среды. Инвестором проекта выс�
тупает Экологическая финансовая корпорация Северной Европы (корпорация
NEFCO) в качестве распорядителя Фонда по финансированию закупок единиц
сокращений выбросов стран Балтийского региона. Разработчиком проекта яв�
ляется челябинское предприятие ООО «Теплоприбор�Эко».

Целью проекта является строительство и эксплуатация на городской свалке
технических сооружений для улавливания и последующего сжигания метана с
получением электрической и тепловой энергии.

Оборудование по улавливанию и утилизации газа будет соответствовать про�
веренным современным технологиям. В частности, запланирована установка га�
зопоршневого генератора мощностью 1,3 МВт. Реализация проекта в период с
2009 по 2012 гг. приведёт к сокращению выбросов парникового газа на 896 ты�
сяч тонн (ежегодно это 224 тысячи тонн). В ходе проекта на полигоне будет ус�
тановлено несколько узлов учёта, на основании данных которых будет осуще�

ствляться зачисление единиц сокращения
выбросов (ЕСВ) на счёт стран участников
проекта.

Как отметил первый заместитель главы
города Челябинска Сергей Давыдов, в ре�
ализацию проекта иностранный инвестор
готов вложить 1,5 �2 миллиона евро. По�
лученное от переработки электричество
челябинский муниципалитет будет исполь�
зовать, в первую очередь, для освещения
улиц города. Все соответствующие доку�
менты уже готовы, осталось лишь получить
разрешение от Министерства экологии и
природных ресурсов РФ, которое должно
определить форму договора для перево�
да средств.

Стоит отметить, что на сегодняшний
день аналогичные соглашения подписали
еще два российских города – Москва и
Санкт�Петербург.

� Уходит в историю 2007 год. Все его
прожили по�разному, – заметил на встре�
че председатель Законодательного Со�
брания Челябинской области Владимир
Мякуш, обращаясь к бывшим коллегам. –
Этот год был успешнее предыдущего. Я
думаю, что вы ощутили улучшение и каче�
ства жизни, и работы экономики. В этот
год сделано очень много, поэтому депу�
татам ЗСО есть чем гордиться. Я знаю, что
вы разделяете все наши чувства, ведь
именно вы стояли у истоков зарождения
парламентаризма в нашей области и по
сей день продолжаете трудиться на благо
жителей нашей области. Но те годы, ко�
торые вы проработали в законодательном
органе, без сомнения, останутся в вашей
памяти на долгие годы. А то, что вы собра�
лись сегодня, соблюдая традицию, кото�
рую заложил Виктор Фёдорович Давыдов,
подтверждает ваше стремление занимать
активную гражданскую позицию, не оста�
ваться безучастными к тем процессам, ко�
торые проходят в Челябинской области.

В этот вечер в дружеской обстановке,
за накрытым предновогодним столом
было сказано много тёплых слов о былых
временах. Коллеги по созыву – И.Л. Бели�
хов, В.Г. Сподарь, В.В. Мазуль,  В.И. Бу�
равлёв, Ф.Н. Клюев, Р.М. Подвигина, В.А.
Прокудин, М.Ю. Жмаев, В.В. Мякуш, В.Н.
Скворцов, А.Г. Белошитский – вспомина�
ли интересные истории прошлого, дели�
лись впечатлениями о настоящем, смело
глядя в будущее.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Думать о прошлом – смотреть в будущее
Приятно вспомнить былое: события, людей, победы, поражения и даже курьёзы! Вот ведь,
казалось, совсем недавно начала работу Челябинская областная Дума первого созыва. А
сегодня работают депутаты (теперь – Законодательного Собрания) ни много ни мало четвёртого
созыва. На днях, по традиции, заведённой ещё Виктором Фёдоровичем Давыдовым,
председателем первой южноуральской Думы, встретились бывшие «однодумчане».
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По словам заместителя губернато�
ра, министра финансов Челябинской
области Виктории Голубцовой, благо�
даря принятым поправкам увеличива�
ются и перераспределяются расходы
по многим разделам бюджета: соци�
альная политика, здравоохранение,
спорт, образование, лесное хозяй�
ство, национальная безопасность,
сельское хозяйство. Расходная часть
областного бюджета увеличивается
почти на 582 миллиона рублей.

Также единогласно в трёх чтениях
депутаты приняли закон «О внесении
изменений в закон Челябинской
области «Об областном бюджете
на 2008 год». В соответствии с про�
ектом закона, объём доходов и рас�
ходов областного бюджета увеличен
на 2 777 690 тысяч рублей. Благода�
ря увеличению расходной части бюд�
жета появилась возможность выде�
лить дополнительные финансовые
средства на выплату ежемесячного
пособия на ребёнка в связи с его уве�
личением со 120  до 200 рублей. Об�
щая сумма дополнительных расходов
по этому пункту составит 372 246,6
тысячи рублей. В два раза будут уве�
личены расходы на обеспечение про�
дуктами питания детей из малообес�
печенных семей. Помимо этого, уве�
личен объём финансирования обла�
стной целевой программы «Соци�
альная поддержка инвалидов в Челя�
бинской области».

Председатель Законодательного
Собрания Владимир Мякуш предло�
жил коллегам принять сразу в трёх
чтениях закон «О внесении измене�
ния в статью 3 закона Челябинской
области «О налоге на имущество
организаций». По закону, утверж�
дённому в ноябре 2003 года от упла�
ты этого налога освобождались обра�
зовательные учреждения высшего
профессионального образования,
финансируемые из федерального
бюджета. Как отмечает Управление
федеральной налоговой службы по
Челябинской области, потери облас�
тного бюджета в результате предос�
тавленной льготы только за 2006 год
составили 335,5 миллиона рублей.
Учитывая это, было предложено от�
менить данные льготы и взимать с
указанных учреждений налог на иму�
щество в пользу областного бюдже�
та. При этом образовательным уч�
реждениям предоставляется право
получать компенсацию на уплату на�
лога из федерального бюджета.

Исполнительный директор Челя�
бинского областного фонда обяза�
тельного медицинского страхования
Роман Панов предложил народным
избранникам обсудить законопроект
«О внесении изменений в закон
Челябинской области «О бюджете
Челябинского областного фонда
обязательного медицинского
страхования на 2007 год». Челя�
бинский ФОМС ожидает перевыпол�
нения доходной части за счёт поступ�
ления единого социального налога,
дополнительных ассигнований из фе�
дерального фонда обязательного ме�
дицинского страхования на заверше�
ние расчётов за фактически отпущен�
ные лекарств отдельным категориям
граждан в 2006 году, а также в связи
с финансированием нацпроекта
«Здоровье». Общий объём доходов и
расходов ФОМСа составит больше
восьми миллиардов рублей.

СОХРАНИТЬ И ПРИУМНОЖИТЬ
Большое внимание южноуральс�

кие парламентарии уделяют сохране�

Деньги любят счёт
На последнем предновогоднем заседании южноуральские
парламентарии в трёх чтениях приняли закон «О внесении
изменений в закон Челябинской области «Об областном
бюджете на 2007 год».

нию культурного наследия Челябин�
ской области. На 23�м заседании на�
родные избранники единодушно
одобрили в трёх чтениях закон «Об
объектах культурного наследия
(памятниках истории и культуры) в
Челябинской области».

По словам первого заместителя
министра культуры Челябинской об�
ласти Надежды Зуевой, теперь за
органами государственной власти
субъектов Российской Федерации
законодательно закрепляются полно�
мочия на участие в финансировании
мероприятий по сохранению и попу�
ляризации объектов культурного на�
следия, находящихся в федеральной

собственности, и государственной
охране объектов культуры федераль�
ного значения.

Стараются законодатели – на сво�
ём уровне – решать и экологические
проблемы области. На последнем в
2007 году заседании депутаты приня�
ли изменения в областную целе�
вую программу природоохранных
мероприятий оздоровления эко�
логической обстановки в Челябин�
ской области на 2006�2010 годы.
Изменения предложены с учётом эко�
логической ситуации, результатов
выполнения программы за предыду�
щий период и поступивших предло�
жений.

В 2008 году на строительство и ре�
конструкцию очистных сооружений
канализации из областного бюджета
будет выделено сто миллионов руб�
лей. Предлагается провести реконст�

рукцию очистных сооружений на
станции «Полетаево�1» Сосновского
района, очистных сооружений хозяй�
ственно�бытовой канализации горо�
да Карабаша, реконструкцию и рас�
ширение левобережных очистных со�
оружений Магнитогорска.

…И 100 ТЫСЯЧ СКОТОМЕСТ
В уходящем году южноуральские

депутаты рассмотрели и приняли в
новой редакции целевые програм�
мы на 2011�2012 годы.

Так, в программе реализации
национального проекта АПК в Че�
лябинской области ожидается увели�
чение животноводческих комплексов
на 100 тысяч скотомест.

Будет создано 15 сельскохозяй�
ственных потребительских коопера�
тивов (из них восемь кредитных), пла�
нируется привлечь 3 105,2 млн. руб�
лей кредитов для развития товаро�
производства крестьянских хозяйств,
увеличить надои молока на одну ко�
рову в 2012 году до 500 кг и так да�
лее.

Ещё министерство сельского хо�
зяйства  Челябинской области пред�
ложило депутатам внести изменения
в областную целевую программу ре�
ализации национального проекта
«Развитие агропромышленного ком�
плекса» с целью приведения объёмов
финансирования в соответствие с из�
менениями расходов областного и
федерального бюджетов. По разделу
«Сельское хозяйство и рыболовство»
из областного бюджета дополнитель�
но выделено 1300 миллионов рублей
на приобретение техники, субсидии
на поддержку животноводства и дру�
гие нужды отрасли.

Другая немаловажная для облас�
ти программа – «Доступное и ком�
фортное жильё – гражданам Рос�
сии» продолжает реализацию мероп�
риятий, начатых в прошлом году, та�
ких как увеличение объёмов жилищ�
ного строительства, приведение жи�
лищного фонда в соответствие со
стандартами качества, обеспечение
доступности жилья и коммунальных
услуг, а также развитие финансово�
кредитных институтов рынка жилья.
Согласно запланированным мерам на
период с 2008 по 2010 годы рост
обеспеченности жильём с 21,41 кв.
метра на человека в 2007 году выра�
стет до 23,05 кв. метра на брата к
2011 году. Ввод в эксплуатацию жи�
лья вырастет до 2,05 млн. кв. метров.
Строительство жилья для переселе�
ния граждан из аварийного фонда со�
ставит 350 тысяч кв. метров. Общее
количество ипотечных кредитов вы�
растет до  90 тысяч. Также сократит�
ся уровень износа коммунальной ин�
фраструктуры, и, наоборот, возрастёт
процент газификации природным га�
зом. На финансирование программы
на период с 2008 по 2010 годы зап�
ланировано почти 50 миллиардов
рублей за счёт средств областного и
федерального бюджетов.

О ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЯХ
Проект закона «О внесении из�

менений в закон Челябинской об�
ласти «О земельных отношениях»
вынес на обсуждение коллег замес�
титель председателя ЗСО Евгений
Редин. Коррективы коснулись неко�
торых формулировок отдельных ста�
тей закона. Депутаты приняли проект
закона в первом чтении.

Также в первом чтении законода�
тели внесли изменения в статью 4
закона Челябинской области «Об
автомобильных дорогах». Основ�
ные изменения связаны с классифи�
кацией автомобильных дорог Челя�
бинской области общего и необщего
пользования, регионального и меж�
муниципального значения.

Парламентарии единогласно при�
няли пакетом постановления, касаю�
щиеся изменений в информационной
политике ЗСО, регламенте и досроч�
ном прекращении полномочий депу�
татов ЗСО Александра Берестова,
Дмитрия Вяткина, Алексея Заварни�
цина, Светланы Ишмуратовой, Олега
Колесникова в связи с избранием в
Государственную Думу Федерально�
го Собрания РФ V созыва.

РАЗНОЕ
Кроме того, парламентарии обсу�

дили два очень важных для Южного
Урала законопроекта: «О стимули�
ровании туристско�рекреацион�
ной деятельности в Челябинской
области» и «О развитии малого и
среднего предпринимательства в
Челябинской области». Несмотря
на то, что докладчик – заместитель
председателя Заксобрания, предсе�
датель комитета по экономической
политике Семён Мительман отметил,
что все вносимые поправки имели
уточняющий характер, жарких споров
по поводу принятия законов избежать
не удалось. Депутатский корпус ЗСО
решил доработать законы и перене�
сти обсуждение данных законопроек�
тов на январское заседание.

Поселиться в Кундравах
ОАО «Южно�Уральское Агентство по ипотечному жилищному кредито�

ванию» планирует построить один из крупнейших малоэтажных объектов
в Челябинской области – посёлок в Кундравах.

Строительство индивидуальных жилых домов, которых в посёлке будет около
180, начато в сентябре текущего года. В настоящее время в работе находится
около 140 коттеджей, двадцать из них уже построено. А на днях готовится к сдаче
пять готовых к эксплуатации домов. Строительство идёт быстрыми темпами, и к
концу следующего года будет сдано ещё 90 домов.

Коттеджи в посёлке будут двух типов: одноэтажные, площадью до 100 кв. мет�
ров и двухэтажные с мансардой (136 кв. метров). К коттеджам прилагается до�
полнительно по 7�10 соток земли. В качестве строительных материалов исполь�
зуется пенобетон, кирпич и шлакоблок. Снаружи дома облицованы металлосай�
дингом. Крыши покрыты металочерепицей и профнастилом. В домах предусмот�
рены деревянные полы и евроокна. Кроме того, в каждом доме будут установле�
ны индивидуальные очистные сооружения. Это позволит избежать стока канали�
зационных отходов в расположенный поблизости водоём. Уже к лету в посёлке
будут проложены дороги и проведены инженерные сети.

Реализация жилья в посёлке идёт на стадии строительства с привлечением
ипотечных кредитов. Политика ЮУ АИЖК остаётся прежней – стоимость квадрат�
ного метра жилья, реализуемого через Агентство, ниже среднерыночной на 10�
15 %. По словам генерального директора ЮУ АИЖК Александра Кондрашова, сто�
имость квадратного метра в индивидуальном жилом доме не превысит квартир�
ную цену в Чебаркуле и составит 25 тысяч рублей.

Кроме того, в Чебаркуле Агентство инвестирует строительство девятиэтаж�
ного дома по улице 8 Марта. На месте этого дома было снесено ветхо�аварийное
строение. К 2009 году здесь будет возвышаться кирпичный дом с 1�, 2� и 3�ком�
натными квартирами.

Генподрядчиком строительства малоэтажного посёлка в Кундравах и много�
этажного дома в Чебаркуле является строительная компания «Стройиндустрия».

В настоящее время ОАО «Южно�Уральское Агентство по ипотечному жилищ�
ному кредитованию» ведёт строительство 64 объектов жилой недвижимости в 23
муниципальных образованиях области. Общая сумма инвестиций составила око�
ло 1,3 млрд. рублей.

Людмила ТИШКИНА

Одноэтажная Россия
В 2008 году приоритетным направлением развития строительства ру�

ководство ОАО «Южно�Уральское Агентство по ипотечному жилищному
кредитованию» на 2008 года планирует сделать малоэтажное домострое�
ние.

Реализация программы «Малоэтажное домостроение» на территории Челя�
бинской области стартовала в 2006 году. Первенцем комплексной малоэтажной
застройки стал посёлок «Нежный» под Магнитогорском.

Сегодня ОАО «Южно�Уральское Агентство по ипотечному жилищному креди�
тованию» ведёт строительство семи малоэтажных посёлков в Магнитогорске, Че�
баркуле и Чебаркульском районе, Южноуральске, Кыштыме, Еманжелинске, Со�
сновском районе (п. Шигаево). Каждый из строящихся объектов предполагает
наличие развитой инженерной инфраструктуры: газоснабжения, водоснабжения,
электроснабжения, асфальтированных внутриквартальных дорог и проездов.

С 2008 года география строительной деятельности ЮУ АИЖК будет охваты�
вать все муниципальные образования области. Разрабатываемая строительная
программа будет увеличиваться ежегодно не менее чем на 20%, а доля малоэтаж�
ного жилья в строительстве, осуществляемом при продержке ЮУ АИЖК, достиг�
нет 40%. Необходимо отметить, что в 2007 году объём малоэтажного строитель�
ства вырос в четыре раза: с 10 до 40 тысяч квадратных метров.

Посёлок для элиты
В декабре ОАО «Южно�Уральское Агентство по ипотечному кредитова�

нию» заключило договор с ООО «Интернешенел Билдинг Констракшен» на
участие в долевом строительстве микрорайона «М», расположенного в се�
верной части города Миасс, в экологически чистом живописном районе,
недалеко от озера Тургояк.

Квадратный метр ипотеки
Годовой план по вводу жилья и выдаче ипотечных кредитов Челябинс�

кая область выполнила досрочно – уже за первые 11 месяцев. По предва�
рительным итогам, в 2007 году Челябинская область занимает восьмое
место в стране по темпам и объёмам ввода жилья и четвёртое – по выдаче
ипотечных кредитов.

В этом году, по предварительным подсчётам, будет сдано 1,6 миллиона квад�
ратных метров жилья вместо запланированных 1,5 миллиона. Около половины
построенного – это малоэтажное жильё. По темпам и объёмам строительства Че�
лябинская область достигла показателей советских лет – именно тогда в регионе
вводилось максимальное количество квадратных метров.

В лидерах по строительству – Сосновский район и Южноуральск, где за год
введут в эксплуатацию больше чем по одному квадратному метру на человека.
Близки к этому результату Магнитогорск, Пласт, Миасс и Челябинск. В област�
ном центре в этом году поставили абсолютный рекорд, построив свыше 600 ты�
сяч квадратных метров. Как отметил Владимир Дятлов, активнее стали строиться
сельские территории – это говорит о том, что и на селе сегодня есть хороший
спрос и хорошее предложение.

Кредитами за 11 месяцев текущего года воспользовалось 25 тысяч южноураль�
цев. В целом за год планируется выдать не менее 26 тысяч кредитов. Для сравне�
ния: в 2006 году в ипотеку вступило только 14 тысяч семей, сообщает пресс�служ�
ба губернатора Челябинской области.

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

В настоящее время в микрорайоне ведётся строительство первой очереди из
десяти домов, по 9�13 квартир в каждом. Площадь квартир – от 150 до 375 кв.
метров. Типовая планировка предполагает на первом этаже прихожую, простор�
ную гостиную, кухню и санузел. На втором этаже будут расположены две спальни
с санузлами, на третьем – гардеробная, санузел и две жилых комнаты.

На территории посёлка будут построены магазины, аптека, школа, детский сад,
банк, гостиница, библиотека. Кроме того, проект предусматривает создание зон
отдыха. Здесь расположатся кафе, ресторан, каток, теннисные корты и спортив�
но�развлекательный комплекс.

Особое внимание уделено коммунальной инфраструктуре посёлка. Для обес�
печения бесперебойного снабжения посёлка холодной и горячей водой, элект�
роэнергией и теплом в нём будет собственная трансформаторная подстанция, а
в каждой квартире – свой бойлер, обеспечивающий горячую воду и отопление.

ЮУ АИЖК выступает инвестором в строительстве микрорайона «М». Соответ�
ственно у покупателей есть возможность приобрести жильё по ипотеке на ста�
дии строительства.

Уже в будущем году этот благоустроенный район с развитой инженерной струк�
турой будут обживать счастливые новосёлы. А окончание строительства намече�
но на 2010 год.
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Свечи на райском дереве

ОВЕН. Предстоит серьёзный, важный, продуктивный год. Придётся прилагать
усилия, упорно двигаться вперёд, делая реальными свои мечты и планы. Про�
исходящие события позволят обрести свободу, независимость и подняться на
новую социальную ступень. Многие представители этого знака взвалят на свои
плечи слишком большое бремя, постоянно ощущая себя в ответе за всё, вплоть

до мельчайших деталей. Вам предстоит знакомство с очень влиятельным человеком. Если
вы не будете сидеть, сложа руки, то сможете не только приобрести новых партнёров, но и
приумножить свои капиталы, даже больше чем вы наметили. Стабильные, семейные Овны
начнут грандиозный ремонт или приобретут новое жильё.

ТЕЛЕЦ. Тельцы будут стоять на высоте и праздновать одну победу за другой
во всех сферах деятельности. В этом году вам гарантированы новые знаком�
ства, приятные и незабываемые впечатления от путешествий. Но потом праз�
дник закончится, и начнутся суровые будни. Вам предстоит больше задумы�
ваться над финансовыми вопросами, новыми задачами. Учёные могут полу�

чить премию, а бизнесмены расширить свои доходы, актёров и писателей ждёт слава. В лич�
ной жизни продолжатся перемены, начало которым было положено в прошлом году. Друж�
ным супругам придётся обратить внимание на своё потомство.

БЛИЗНЕЦЫ. Близнецам в этом году придётся приспосабливаться к новым об�
стоятельствам. Новые встречи и новые знакомства принесут свои плоды. Ста�
райтесь не терять контакты с новыми друзьями или партнёрами, они вам могут
пригодиться. Первая половина года – неплохой период, когда многим Близне�

цам выпадет шанс увеличить свои доходы. Однако во второй половине года все финансовые
достижения могут быть перечёркнуты неблагоприятными событиями. Прислушайтесь к со�
ветам близкого человека. Непросто пройдёт год у тех, кто, имея семью или постоянную при�
вязанность, неожиданно увлечётся на стороне. Необходимо помнить, что в этом случае вто�
рая половина года – время разоблачений, конфликтов и стрессов.

РАК. На работе и в коллективе этот год будет менее утомительным и более
приятным, чем прошлым. Вы сможете подыскать хорошего партнёра. В пла�
не финансов очень неустойчива вторая половина года, когда возможны круп�
ные потери, связанные с друзьями. Не исключено, что главные события 2008
года будут происходить в семейной и романтической сферах. Во многих се�

мьях появятся дети или внуки. Вторая половина года принесёт много проблем влюблён�
ным. Многое будет зависеть от вас. Год напряжённый, но при удачном распределении энер�
гии результаты не заставят себя долго ждать.

ЛЕВ. Львов ожидает исключительно плодотворный год. Люди дела возьмут
на себя руководство неким важным проектом и соберут под свои знамёна
старых друзей. Благодаря этому и удастся подняться на другой профессио�
нальный уровень и полностью изменить свою жизнь. Большинство задач бу�
дет решаться с удивительной лёгкостью, а конкуренты либо отойдут в сторо�

ну, либо будут побеждены и разбиты. Конфликты с ними вполне вероятны в первой полови�
не года, а самыми напряжёнными месяцами окажутся март, вторая половина мая и июня.
«Время собирать камни» придёт осенью – именно тогда многие Львы получат неплохую
прибыль за огромную работу, проделанную в прошлом. Для многих Львов, и особенно для
женщин, личная жизнь в 2008 году окажется важнее работы и карьеры.

ДЕВА. У Девы впереди год трудностей и ограничений. Жизнь предлагает из�
менения, и хотя на первый взгляд они могут казаться болезненными и не�
простыми, впоследствии Дева будет благодарна судьбе за её суровые уро�
ки. В первой половине 2008 года получат продолжение процессы, начатые в
прошлом году. Во многих семьях воцарится гармония и некая стабильность.

Семейные пары будут больше внимания уделять своей второй половине. Что же касается
тех, кто ещё не приобрёл своего «счастья», то во второй половине года вы найдёте того
человека, с которым вам будет легко и комфортно. В личной жизни продолжатся переме�
ны. 2008 год внесёт большие изменения не только в профессиональные дела, но и в лич�
ные отношения. Многие Девы начнут вить своё гнездо или сделают его более просторным
и комфортным.

ВЕСЫ. Это год великих дел и время исполнения намеченных планов. Вы дол�
жны не бояться вступать в переговоры, находить новых партнёров и осваи�
вать новые сферы деятельности. Это время начинай и новых открытий. В
финансовом плане этот год пройдёт стабильно. Он также благоприятен в про�
фессиональном виде деятельности. Некоторых ждёт повышение по службе и

значительная прибавка заработной платы. Многие представители этого знака могут рас�
считывать на получение кредита, спонсорскую помощь, поддержку родителей или близко�
го человека. Возможны и удачные операции с недвижимостью. Все дела, связанные с до�
кументами и начатые в 2007 году, будут успешно завершены. Вторая половина года доста�
точно благоприятна для влюблённых.

СКОРПИОН. Можете смело идти к намеченной цели и успешно добиваться за�
думанного. Но помните: для достижения цели не все средства хороши. Вы по�
лучите доходы, о которых даже не подозреваете. Для некоторых представите�
лей этого знака возможно приобретение недвижимости. Главные подводные
камни, которые помешают Скорпиону стать Рокфеллером, возможны в апреле

и мае. Ближе к лету ваши сверхзадачи достигнут космических высот, а вы при этом будете
упорно считать их реальными и достижимыми. Тем не менее, если летом Скорпиону всё же
удастся немного притормозить, осенью он получит заслуженные дивиденды. Что касается
любовных отношений, то этот год для вас не совсем стабильный. Сложные отношения пере�
живут очередной кризис. А вот людям одиноким и разочаровавшимся в семейной жизни мож�
но рассчитывать на развитие нового романа, который почти наверняка закончится браком.

СТРЕЛЕЦ. С деньгами особых проблем не предвидится. Год в основном ста�
бильный. Хотя возможны крупные расходы, которые самым естественным
образом связаны с отдыхом, домом, семьёй и делами профессионального
характера. Однако и доходы будут приличные, и денежные дела достигнут
постоянного баланса. Чтобы избежать конфликтных ситуаций, наберитесь

терпения – это позволит с успехом преодолеть все подводные камни и выйти победителем
из любых ситуаций. На любовном фронте всё очень благополучно. Семейные пары найдут
точку взаимопонимания и будут с повышенной чувствительностью относиться друг к другу.
Для тех, кто находится в поиске своей второй половины, этот год будет весьма удачным и
продуктивным. Для многих он закончится свадьбой. Возможны поездки, встречи со стары�
ми знакомыми, добрыми друзьями и близкими людьми.

КОЗЕРОГ. В этом году вы поверите в то, что мечты сбываются, и сказка
становится былью. Фантастический успех в делах, удача в деньгах… Одна�
ко будьте готовы потрудиться над собой. В этом�то и будет состоять секрет
ваших побед. Оцените в начале года все свои «плюсы» и «минусы», возмож�
ности, навыки, имидж. Секретом вашей удачи будут также тёплые взаимо�

отношения с окружающими. В апреле�мае будет небольшой кризис в финансовой сфере
деятельности, деньги будут доставаться тяжёлым трудом. Но в июне положение заметно
улучшится, и остальная часть года пройдёт так, как вы наметили. Во второй половине
года многие представители этого знака получат весомую прибыль от своего предприя�
тия. В денежном отношении год в целом весьма удачен и продуктивен. Вы заработаете
больше, чем хотелось бы, и ваша прибыль покроет все ваши расходы. В плане любви
этот год также благополучен. Отношения с близким человеком станут более устойчивы�
ми и стабильными. Возможны совместная поездка, встречи со старыми друзьями и доб�
рыми знакомыми. Одиноких ждёт встреча, знакомство, союз, который может оказаться
долговечным.

ВОДОЛЕЙ. Смех и слёзы, радость и печаль, успех и неудачи – всё это, и в
больших количествах, придётся пережить Водолеям в 2008 году. В первые
три месяца нового года вас ожидает успех во всех начинаниях, особенно в
делах, связанных с финансами, которые в этот период будут приумножены. А
вот к концу года придется приложить много усилий как физических, так и мо�

ральных, чтобы совершить тот бросок, от которого будут зависеть ваш социальный статус.
В денежном плане год весьма успешный. Доходов предвидится больше, чем расходов.
Представителям этого знака, которые брали кредит или займы, удастся погасить все свои
задолженности. Деньги будут прибывать в достаточном количестве, конечно, если вы не
будете сидеть сложа руки. Люди одинокие могут рассчитывать на судьбоносную встречу в
феврале, июне или второй половине августа.

РЫБЫ. Получат продолжение благоприятные тенденции, начало которым было
положено в прошлом году. Начатые в этот период дела будут развиваться и
приносить неплохие плоды. В денежном отношении достаточно благополучна
первая половина года, когда доходы многих Рыб подрастут. В целом год не
принесёт непредвиденных перемен и будет относительно стабильным. Только

особые усилия смогут изменить течение в вашем озере жизни. Одинокие Рыбы обретут свою
вторую половину и в течение года совьют семейное гнездо. В этот период многие связи бу�
дут пересмотрены и с обременительными, исчерпавшими себя отношениями будет покон�
чено. Возможно, новая любовь, которая появилась в недавнем прошлом у Рыбы, заставит
полностью изменить весь жизненный уклад.

В старину для гадания девушки выби�
рали «нечистые» места – заброшенные
дома, бани, хлев, подвалы, сени, черда�
ки, кладбища. Гадания всегда считались
делом «небожеским», поэтому гадавшие
должны были снять с себя нательные кре�
сты и пояса, развязать все узлы на одеж�
де, распустить косы. Гадать направля�
лись тайком: выходили из дома неперес�
крестясь, шли молча, босиком, в одной

НАРОДНАЯ ТЕМА

ТТайна зеркаайна зеркального коридорального коридора
На Руси издавна существует обычай – гадать. По народным
обычаям гадают в новогоднюю ночь, в ночь перед Рождеством,
на старый Новый год, на Крещение. На протяжении двух
святочных недель (после Рождества и до Крещения) также
можно гадать на судьбу, на суженого, на рождение детей и т.д.

рубахе. Покрывали лицо платком и заж�
муривались, чтобы их не узнали, если кто
вдруг по дороге встретится.

ГАДАНИЕ С ЗЕРКАЛОМ
Это гадание изначально было рассчи�

тано на людей с крепкими нервами, ибо
«истерическим ипохондрикам испуг от
увиденного может потрясти их организа�
цию», – говорится в одной старинной

книге. Берутся два зеркала разной вели�
чины, устанавливаются друг против дру�
га, освещаются двумя свечами. Гадаль�
щица садится за меньшим зеркалом. Те�
перь, заглядывая поверх него в большее,
она должна увидеть длинный зеркальный
коридор, озарённый огнями.

«Гадающая особа должна удалить из
комнаты кошек, собак, птиц и посторон�
них лиц, кроме одной или двух скромных
особ, интересующихся одинаково с со�
бой гадающей или для повадности. Со
стороны последних, однако же, требует�
ся не глядеть в зеркало, не подходить к
гадающей и не разговаривать». Когда
всё это проделано, гадальщица должна
запастисть терпением и долго вгляды�
ваться в зеркальный коридор. Как толь�
ко желанный образ покажется в конце
коридора, надо сразу набросить на
меньшее зеркало чистый платок или
просто убрать его. Говорят, если этого не
сделать, суженый может ударить девуш�
ку по лицу и тогда у нее на щеке навсег�
да останется красный след от удара...

ВЕЩИЙ СОН
Узнать о том, кто будет суженым,

можно и другим способом. Например,
увидеть его в вещем сне. Для того чтобы
приснился вещий сон, нужно чистой рас�
чёской расчесать на ночь волосы, произ�
нести: «Суженый�ряженый, приди ко мне
наряженный» и положить расчёску под
подушку. Перед тем как заснуть, нужно
постараться представить себе образ су�
женого. Чтобы увидеть суженого во сне,
можно вместо расчёски положить под
подушку карты – королей всех мастей,
кроме пикового. Какую карту на утро вы�
тащишь – таким и будет твой будущий
муж. Если король «красный» (бубновый
или червовый), значит, муж любить будет
и уважать. А если «чёрный» (крестовый),
то жизнь ваша будет нелёгкой, несчаст�
ливой.

БРОСАНИЕ БАШМАКА
Девушки снимают с левой ноги баш�

мак и кидают его за ворота, наблюдая
при этом, куда башмак ляжет носком. В
ту сторону будет отдана замуж кидаю�
щая. Когда же он смотрит в ворота, из
которых выкинут, то девушке в этом году
суждено жить дома и не выходить замуж.

ВОСКОВОЙ РИСУНОК
Растопите воск в кружке, налейте мо�

локо в блюдце и поставьте у порога квар�
тиры или дома. Произнесите: «Домовой,
хозяин мой, приди под порог попить мо�
лочка, поесть воска». С последними сло�
вами вылейте в молоко растопленный
воск.

А теперь внимательно смотрите. Если
увидите застывший крест, ждут вас в но�
вом году какие�то болезни. Если воск
«зацветёт» цветком, то ждёт вас замуже�
ство или в вашей жизни появится новый
друг. Если покажется зверь, ждут вас пе�
реезды, перелёты и дальние дороги.
Если воск ляжет звёздочками, ждите уда�
чи на службе, в учёбе.

ЧТО СЛЫШНО?
В старину, для того чтобы узнать о бу�

дущем, девушки ходили по улицам и при�
слушивались к звукам. Если послышит�
ся звон колоколов – значит, скоро выйти
замуж, если в каком�то доме ругаются,
значит, жизнь семейная будет несладкой.

Сегодня это гадание можно изме�
нить. Например, не выходя на улицу,
можно погулять по подъезду, прислуши�
ваясь, о чем говорят ваши соседи. За
каждой дверью обязательно вы услыши�
те что�то интересное, что подскажет вам
какое�то событие в будущем году.

ГАДАНИЕ ПО КОЛЬЦУ
Кладут золотое кольцо в стакан с во�

дой и ставят его на ночь на мороз (или в
морозильник, если оттепель). Утром на�
блюдают результат. Замерзшая вода без
бугорков означает бездетную жизнь.
Сколько будет бугорков, столько и родит�
ся сыновей, а если на замерзшей повер�
хности только ямки – ожидай дочек.

 Для того чтобы наступающий год был
удачным, непосредственно в Рождество
или накануне птицам выносят семена
или крошки хлеба. Самая шумная рож�
дественская традиция – исполнение
рождественских гимнов на духовых ин�
струментах. Скорее всего, она пришла
из язычества, потому что для изгнания
злых духов нужно было шуметь. В насто�
ящее время её придерживаются в Гер�
мании и странах Скандинавии. Рожде�
ственские гимны заканчиваются радо�
стным перезвоном, который означает
начало Рождества. Считается, что пер�
вая рождественская песня появилась в
4 веке н.э., но она была несколько мрач�
новата. В Италии времён Возрождения
появились более лёгкие и радостные
рождественские гимны. Они уже начи�
нали оправдывать своё название.

 Свет всегда был важной составляю�
щей многих праздников. С помощью
свечей и костров люди выражали свои
надежды и желания. Восковые све�
чи раздавались римлянам в празд�
ник Сатурналии. В христианстве све�
чи считаются дополнительным сим�
волом значимости Иисуса как Света
мира. А в викторианской Англии тор�
говцы каждый год дарят своим по�
стоянным покупателям свечи.
Свечи на райском дереве поро�
дили всеми нами любимую
рождественскую ёлку.

 Предполагают, что пер�
вые неукрашенные рожде�
ственские ёлки появились в
Германии в VIII веке. Первое
упоминание о ели связано с
монахом – святым Бонифаци�
ем. Он читал друидам пропо�
ведь о Рождестве. Чтобы
убедить идолопоклонни�
ков, что дуб не является
священным и неприкос�
новенным деревом, он
срубил один из дубов.
Когда срубленный дуб па�
дал, он повалил на своём
пути все деревья кроме мо�
лодой ели. Бонифаций пред�
ставил выживание ели как чудо
и воскликнул: «Да будет это де�
рево деревом Христа».
В дальнейшем Рождество в Германии
отмечалось посадкой молодых елей. В
немецком источнике, датированном
1561 годом, говорится, что на Рожде�
ство в доме может стоять не более од�
ной ёлки. В XVII веке Рождественская
ёлка уже была распространённым атри�

В 1843 году англичанин Хорслей нарисовал первую
рождественскую открытку. 1 000 экземпляров открытки
были проданы в тот год в Лондоне. Издатель Луи Пранг
популяризовал рождественские открытки в 1875 году. Он
провёл в Америке общенациональный конкурс на лучший
дизайн рождественской открытки. Усовершенствование
почтовой системы и удешевление почтовых отправлений
позволили рассылать рождественские открытки множеству
друзей во всех точках планеты.

бутом Рождества в Германии и некото�
рых других европейских странах. Тра�
диция наряжать ёлку связана с райским

деревом, увешанным яблоками. В то
время ёлка украшалась фигурками и
цветами, вырезанными из цветной бу�
маги, яблоками, вафлями, позолочен�
ными вещицами, сахаром. Первые рож�
дественские ёлки были украшены жи�
выми цветами и фруктами. Позже были
добавлены сладости, орехи и другая
еда. Затем – рождественские свечи.
Такой груз был безусловно слишком
тяжёл для дерева. Тогда стеклодувы
начали производить полые стеклянные
ёлочные игрушки, чтобы заменить
фрукты и другие тяжёлые украшения.

 Своей популярности в Англии рож�
дественская ёлка обязана немецкому
принцу Альберту, мужу королевы
Виктории. В XVIII веке немецкие им�
мигранты привезли традицию рож�
дественской ёлки в Америку. До по�
явления рождественской ёлки в
середине XIX столетия в Англии
была так называемая «ветка по�

целуев». Она имела форму
двойного кольца, украшенно�

го гирляндами, зелеными
ветвями, падубом, плю�
щом, яблоками, грушами,
зажженными свечами и
омелой. Если девушка
случайно оказывалась
под этой веткой, её по�
зволялось поцеловать.

 Раньше во время праз�
днования Рождества од�
ной из главных опасностей

были рождественские све�
чи. Поэтому в гостиных дер�

жали вёдра воды на случай
пожара. Идея использовать

электрические гирлянды вместо
восковых свечей принадлежит англий�

скому телефонисту Ральфу Моррису. К
тому времени нити электрических лам�
почек уже использовались в телефон�
ных распределительных щитах, Морри�
су лишь пришло в голову развесить их
на ёлке. Первые уличные рождественс�
кие ёлки с электрическими гирляндами
появились в Финляндии в 1906 году.

 В протестантских странах успех рож�
дественской ёлки был большим ещё
благодаря легенде о том, что сам Мар�
тин Лютер первым придумал зажигать
на ней свечи: дескать, однажды вече�
ром он шёл домой, сочиняя проповедь,
блеск звёзд, мерцающих среди елей,
внушил ему благоговение, чтобы про�
демонстрировать эту великолепную
картину семейству, он поставил ёлку в
главной комнате, укрепил на её ветвях
свечи и зажёг их.

 До наших дней дошла давняя тради�
ция «приглашать» к себе Рождество.
Первый гость – это первый человек, ко�
торый заходит в дом и «впускает» Рож�
дество (в некоторых странах эта тради�
ция относится не к Рождеству, а к Но�
вому году). Иногда такого человека
даже специально нанимают, чтобы всё
было сделано надлежащим образом,
так как есть суеверие, связанное с пер�
вым гостем. Первый гость должен дер�
жать в руке еловую веточку. Он входит
в парадную дверь, проходит через дом
и выходит через заднюю дверь или че�
рез ту же, но обойдя весь дом. Ему пре�
подносят хлеб�соль или какой�то не�
большой подарок как символ гостепри�
имства. Первый гость обязательно дол�
жен быть темноволосым кареглазым
мужчиной. Если первой вошла женщи�
на, это плохая примета.

 Традиционно европейцы пекли раз�
ные угощения для членов семьи и гос�
тей. Особенно любимыми были пудин�
ги. Первые сливовые пудинги были
приготовлены в XVII веке. Их готовили
в больших медных котлах за несколько
недель до Рождества всем семей�
ством. При приготовлении каждый член
семейства загадывал желание. В пу�
динг клали четыре предмета: монету,
напёрсток, пуговицу и кольцо. Позже,
когда пудинг ели, каждый найденный в
пудинге предмет имел своё значение.
Монета означала богатство в новом
году, пуговица – холостяцкую жизнь,
напёрсток для девушки означал неза�
мужнюю жизнь, кольцо – замужество
(женитьбу).

 В Средневековье религиозные праз�
дники фактически были единственны�
ми. Поэтому люди стремились про�
длить эти праздники как можно дольше.
С течением времени Рождество вмес�
то одного дня превратилось в 12 – от
Рождества до Крещения. В богатых се�
мействах было принято дарить друг
другу подарки на каждый из двенадца�
ти дней.
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